

Les Amis de Raymond, une vraie famille

Pour ses 25 ans, l'association les Amis de Raymond a ouvert ses portes, hier, à La Chapelle-Saint-Sauveur. L'établissement médico-social accueille de manière temporaire les adultes handicapés.

1988

L'aventure humaine démarre en 1987. À l'époque, une famille chapelloise accueille chez elle Raymond, un homme un peu marginal. Un noyau se forme rapidement autour d'eux et des vacances dans le Gers sont organisées.

Peu de temps après, Raymond décède. L'association, créée en son honneur, naît en 1988. Son but : créer un lieu d'accueil pour des personnes comme lui.

200 personnes

Aujourd'hui, 200 adultes handicapés, physiques et mentaux, sont accueillis chez les Amis de Raymond qui compte seize salariés. La structure propose des accueils de jour, un séjour semaine et un séjour week-end. « Des groupes de dix à chaque fois, jamais constitués à l'identique. Cela encourage les personnes accueillies à aller vers les autres, à créer de nouveaux liens », explique Yves Courant, président de l'association.

Sept chambres

Et c'est une véritable maison qui leur ouvre ses portes. Les repas sont préparés en commun dans une cuisine aménagée. Et partagés dans une salle à manger. La structure dispose de sept chambres, quatre individuelles

et trois doubles dont une chambre destinée aux couples. « Car nous recevons souvent des personnes qui se sont rencontrées ici », note Yves Courant.

Seize salariés

Des animations leur sont proposées comme des ateliers bricolage ou jardinage. Les séjours sont organisés autour de thèmes comme la musique, le bien-être ou encore le chocolat. Si chez les Amis de Raymond, les personnes accueillies rompent avec leur quotidien et/ou leur solitude, cela permet aussi aux familles naturelles de souffler.

Vingt places espérées

Le président souhaiterait à l'avenir doubler la capacité d'accueil, « ne proposer que de l'internat à La Chapelle-Saint-Sauveur et ouvrir un autre site dédié à l'accueil de jour. Ainsi nous pourrions développer les séjours de secours. »

Dix familles supplémentaires

Yves Courant espère aussi voir de nouvelles familles accueillantes se présenter. « Dix, ce serait super. » L'association développe les contacts avec l'extérieur. Avec les écoles, notamment, mais aussi chez des familles pour un repas, un goûter et des activités. « C'est important pour eux



Carole et Laurence, un des binômes chargé de la visite des locaux en compagnie du président de l'association les Amis de Raymond à La Chapelle-Saint-Sauveur.

d'être accueillis dans une famille car beaucoup d'entre eux en sont privés. »

Les Amis de Raymond, 7, route de la Rouxière, La Chapelle-Saint-Sauveur. Tél. 02 40 98 60 28.